## Mexico

## PROMESA: LOGRAR MAYOR RESPETO POR LOS EMBLEMAS HUMANITARIOS

La Comisión Intersecretarial de Derecho Internacional Humanitario (CIDIH-México) es el órgano consultivo y técnico del Poder Ejecutivo Federal de México encargado de difundir y promover el respeto de las normas, principios e instituciones del derecho internacional humanitario, así como favorecer la implementación a nivel nacional de los compromisos adquiridos por México en virtud de los tratados internacionales en la materia.

En virtud de su naturaleza y mandato jurídico, la CIDIH-México adquirió el compromiso de lograr un mayor respeto por los emblemas humanitarios, incluidos aquellos que están definidos en los Convenios de Ginebra de 1949, de los que México es Estado Parte.

En busca de cumplir este objetivo, la CIDIH-México ha procurado la impartición anual de Cursos de derecho internacional humanitario, en los que personal de las fuerzas armadas y de instituciones civiles de gobierno son capacitados en el cumplimiento de las normas de derecho internacional humanitario, incluido el respeto de los emblemas humanitarios que designan a las personas y bienes protegidos en caso de conflicto armado. En la 12a edición del Curso anual de derecho internacional humanitario, esta actualización fue dada dentro del módulo denominado "Bienes protegidos por el derecho internacional humanitario".

Esta instrucción se suma a la capacitación constante que reciben los miembros de las fuerzas armadas mexicanas en materia de derecho internacional humanitario, y que en sus programas ordinarios incluye módulos relativos al respeto de los emblemas e instituciones propios de este régimen de derecho internacional.

La CIDIH-México también ha incluido en su agenda de trabajo el estudio de las cuestiones jurídicas y técnicas relativas a la utilización de un emblema digital de la Cruz Roja, que tenga por objetivo la protección de infraestructura cibernética de bienes protegidos por el derecho internacional humanitario, como es el caso de instituciones médicas. En este contexto, la CIDIH-México ha participado en consultas preliminares con el Comité Internacional de la Cruz Roja sobre el tema.

En este contexto, la Secretaría Técnica de la CIDIH-México participó en agosto de 2023 en una sesión temática auspiciada por el Comité Internacional de la Cruz Roja, en la que expertos jurídicos y técnicos del Comité compartieron con funcionarios gubernamentales y expertos académicos los avances en el desarrollo del emblema digital para protección de bienes digitales en contra de operaciones cibernéticas.